

## Eventos

### *Septiembre*

- **XIX Jornadas Interescuelas / Departamentos de Historia**

**Fecha:** 18, 19, 20 y 21 de septiembre.

La Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades y Artes de la Universidad Nacional de Rosario (UNR) invita a participar de las XIX Jornadas Interescuelas/ Departamentos de Historia que se realizarán en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, entre el 18 y el 21 de septiembre de 2024. El propósito es contar con un espacio de integración entre los Departamentos y Escuelas de Historia de las Universidades Públicas, poniendo en vinculación a estudiantes, graduadxs, docentes e investigadorxs, con el objetivo principal de debatir acerca de las principales líneas de investigación histórica, historiográfica y sus vínculos con otras disciplinas.

Organizan: Escuela de Historia, Facultad de Humanidades y Artes de la Universidad Nacional de Rosario, con el apoyo de la Comisión Organizadora Interuniversitaria de Escuelas y Departamentos de Historia.

Modalidad: Presencial

Lugar de las Jornadas: Facultad de Humanidades y Arte- Entre Ríos 758, Rosario.

Para más información: [jornadasinterescuelashistoria@gmail.com](mailto:jornadasinterescuelashistoria@gmail.com)

### *Octubre*

- **III Jornadas de Educación y Género “Los desafíos de la ESI en el contexto político actual”**

**Fecha:** 3 y 4 de octubre.

El IES N°1 “Dra. Alicia Moreau de Justo”, a través de su Área de Género, tiene el agrado de invitar a las Terceras Jornadas de Educación y género: “Los desafíos de la ESI en el contexto político actual. Debates y propuestas para resistir desde los territorios”, que se realizarán en nuestro instituto los días jueves 3 y viernes 4 de octubre de 2024.

En esta ocasión, el evento se enmarcará en la reflexión sobre los desafíos que implica la enseñanza de la ESI en las instituciones educativas en una coyuntura política que desfinancia programas y retrocede en materia de derechos sexuales y (no) reproductivos.

Para esto, convocamos a estudiantes, graduadxs y docentes de las diferentes instituciones educativas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y demás jurisdicciones a presentar los resultados (aún cuando sean parciales o inacabados) de las reflexiones

conjuntas acerca de las diversas aristas posibles a indagar vinculadas a la temática de la “educación, género y derechos humanos”.

Modalidad: Presencial

Lugar de las Jornadas: IES N°1 Dra. Alicia Moreau de Justo – Av. Córdoba 2016, CABA.

Para más información: [jornadasdeeducacionygenero2024@gmail.com](mailto:jornadasdeeducacionygenero2024@gmail.com)

• **VI Jornadas de Investigadorxs, Grupos y Proyectos en Educación. “Democracia, derechos y educación. Lo público y lo privado como narrativas en disputa”**

**Fecha:** 24 y 25 de octubre.

Recuperando el espíritu de las ediciones anteriores y con el propósito de promover el intercambio entre investigadores en educación, estas VI Jornadas buscan abrir un espacio para la socialización, el debate y la reflexión de investigaciones y proyectos de investigación que abordan, desde diversos enfoques y con diferentes metodologías, objetos de estudio significativos en torno a la materia que nos convoca.

A 40 años de la recuperación democrática consideramos significativo indagar también sobre los logros, desafíos y tensiones que conlleva el proceso de democratización de la región y de las instituciones educativas y científicas; el cual ha sido atravesado por múltiples problemáticas políticas, económicas, sociales, etc.

En este marco, las VI Jornadas de Investigadorxs en Educación, que con mucho entusiasmo compartiremos, prevén la presentación de trabajos e investigaciones provenientes de equipos de investigación, proyectos y becarios en campos particulares como las didácticas específicas, la didáctica general, la formación del profesorado, las tecnologías de la educación, la política educativa, la sociología de la educación, la historia de la educación, la economía de la educación, la Universidad y su marco orientador, docencia, extensión, vinculación, transferencia, inclusión educativa y aspectos metodológicos de la producción de conocimientos en materia educativa, entre otros.

Las Jornadas pondrán énfasis tanto en la presentación temática como en el abordaje metodológico, al tiempo que intentarán poner en diálogo perspectivas y experiencias provenientes de los distintos espacios y saberes disciplinares, que puedan habilitarnos otras escuchas y resonancias. Aquí emerge como potencia y como necesidad la articulación entre universidades, institutos formadores de docentes, escuelas y centros de formación profesional de nuestra ciudad.

Co-organizan: Facultad de Humanidades, Universidad Nacional de Mar del Plata; Departamento de Ciencias de la Educación; Centro de Investigaciones Multidiscipli-

narias en Educación (CIMED); Ciencias de la Educación HxEP.

Modalidad: Presencial con instancias virtuales.

Lugar de las Jornadas: Posgrado Humanidades- Piso N°13- Bco Pcia. San Martín y Córdoba.

Para más información: [jornadasdeinvestigadorxs@gmail.com](mailto:jornadasdeinvestigadorxs@gmail.com)

### *Noviembre*

- **III Encuentro Internacional de Educación. “La democratización desafiada: avances y retrocesos en la educación pública a 40 años de la recuperación democrática”.**

**Fecha:** 27, 28 y 29 de noviembre.

El III Encuentro Internacional de Educación espera la participación de Docentes, investigadores/as, becarios/as, estudiantes de grado y postgrado de universidades públicas y privadas, graduados/as, centros de investigación, organismos técnicos estatales e internacionales, institutos de formación docente y otras instancias de los sistemas educativos. Ofrece distintas instancias de participación. Para la presentación de ponencias, se proponen 7 ejes temáticos. El III Encuentro aspira a colaborar en la reflexión y democratización educativa.

Modalidad: Modalidad híbrida.

Lugar de las Jornadas: Campus Universitario UNICEN, Tandil, PBA.

Para más información: [encuentroespaciosenblanco@gmail.com](mailto:encuentroespaciosenblanco@gmail.com)

### *Diciembre*

- **VIII Jornadas Nacionales y VI Latinoamericanas de Investigadorxs en Formación en Educación**

**Fecha:** 4, 5 y 6 de diciembre

Las VIII Jornadas Nacionales y VI Latinoamericanas de Investigadorxs en Formación en Educación se proponen generar un espacio de intercambio, reflexión y debate en torno al quehacer de quienes compartimos la tarea de investigar temáticas educativas desde distintas tradiciones, enfoques y áreas disciplinares. Las primeras jornadas se realizaron en el año 2008, a partir de la iniciativa de lxs investigadorxs en formación del Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación (IICE), perteneciente a la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires (UBA). Conservando el espíritu original y el compromiso que implica la formación en investigación educativa, lxs invitamos a participar en la octava edición de estas jornadas a realizarse los días 4, 5 y 6 de diciembre de 2024 en la Facultad de Filosofía y Letras, UBA. El

IICE, instituto que promueve esta iniciativa, es sede de trabajo de tesis y becarios de la UBA, del CONICET y de la ANPCyT, así como de investigadores en formación en el marco de proyectos que cuentan con diferentes fuentes de financiamiento y reconocimiento académico. Las Jornadas tienen como objetivo socializar proyectos de investigación educativa en curso, discutir problemas teóricos y metodológicos, explicitar y debatir perspectivas teóricas y abordajes de investigación, señalar inquietudes del oficio de investigador y compartir los avances y desafíos suscitados por la formación y la experiencia en investigación. El propósito general es favorecer un espacio de intercambio, comunicación, producción, debate y reflexión con colegas de otras Universidades, Institutos de Formación Docente y centros de investigación de ámbitos nacionales y latinoamericanos. Asimismo, se busca generar un espacio de diálogo con especialistas y pares que enriquezcan -a partir de sus comentarios- nuestros proyectos de investigación. La riqueza de este tipo de intercambios nos ha permitido ratificar la necesidad de concebir estas jornadas como un espacio de formación en sí mismo que colabora significativamente a la tarea de investigación. Por ello, nos proponemos continuar con esta experiencia y promover la presencia de compañeros de otros ámbitos y países de América Latina, que aportan miradas específicas y diversas sobre las prácticas educativas y la investigación en educación de nuestra región.

En este contexto de amenaza a la universidad pública, la ciencia y la tecnología, en defensa de la democratización del conocimiento y la educación pública, las Jornadas seguirán siendo gratuitas para asistentes y expositores.

Ya está disponible la 3ra Circular

Consultas: [iicejornadas@gmail.com](mailto:iicejornadas@gmail.com)